

Rapport de gestion 2021

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les Conseillers,

Douze mois de flottement dans un monde d'incertitudes, de restrictions, mais aussi d'espoir, de créativité, ou l'ingéniosité de l'innovation lucrative côtoie sans état d'âme les peurs et la détresse sociale provoquées par une ambiance générale de frustration.

Bien sûr, la vie politique ne s'est pas arrêtée pour autant et, malgré nombre de reports de séances et manifestations, la gestion de la commune s'est poursuivie sans trop d'encombres.

La nature, elle aussi, doit s'adapter et, le climat changeant, nos 17 hectares de forêt s'en tirent bien. Sans coupe prévue, mais avec un marché qui se redresse quelque peu, un projet d'exploitation pourra s'étudier selon la demande et les conseils du garde forestier.

L'entretien des parcs et cimetière, mur fleuri du collège, bacs rue des Fontaines, etc... se poursuit avec une intervention plus conséquente au cimetière. La réfection du chemin des écoliers – Champs Record – doit s'étudier sérieusement.

Les affaires sociales ont souffert de la pandémie et l'accent mis dans cette lutte a fait ressortir l'aspect psychologie qui se révèle important dans plusieurs franges de la population.

Le sort du site de St-Loup est définitivement scellé, les EHNV laisseront la place à l'école de soins prévue et à d'autres activités à l'horizon 2025-2030.

Nos finances ont présenté des comptes équilibrés pour l'année 2020. Le budget 2022, prévoit un excédent de charges relatif grâce à l'étude fouillée de notre situation par Laurent Michel, repreneur de ce poste. Espérons que ces deux années de pandémie ne nous réservent pas de surprise quant aux charges supplémentaires consenties par notre canton en matière d'aides financières aux entreprises.

La protection civile a été très sollicitée pour l'aide à la population et son engagement sera fonction des besoins dictés par la pandémie et les décisions s'y référant.

La météo de l'été n'aura pas favorisé la fréquentation de la piscine de La Sarraz alors que d'importants travaux de remise en état du camping sont à l'étude – mur de soutènement côté Pompaples.

L'évolution de la démographie oblige les autorités à la réflexion sur les locaux nécessaires à l'accueil du nombre grandissant des écoliers à moyen terme. Divers sites ont été évoqués dont St-Loup. L'étude est en cours.

En parlant de démographie, notre village grandit aussi et quelques projets de construction-rénovation vont permettre la mise en valeur d'anciennes fermes et de surfaces à reconstruire. L'harmonie architecturale requiert notre vigilance aidés par notre architecte-conseil pour les aspects techniques et esthétiques. Dans ce même contexte, l'étude de notre PACOM avance et permettra de fixer, à l'horizon 2035, le visage de notre commune.

Pour les bâtiments communaux, le projet d'antenne 5G dans les combles de l'église a fait l'objet d'un contrat signé avec Swisscom, sa réalisation prendra encore du temps, quand bien même la cause paraisse acquise.

La nouvelle production de chaleur du collège et de la salle villageoise a été mise en fonction début octobre. L'isolation du toit du collège, prévue dans le même temps, a été repoussée, pour cause de Covid, en début 2022. Reste à finaliser la production d'eau chaude liée à subvention pour aller dans le sens du respect de l'environnement et de la volonté du Conseil général. Et notre ancien abattoir, aussi appelé Espace culturel, est désormais à disposition à la location même si l'inauguration n'a été faite que par la Municipalité !!

Nos réseaux d'eaux - eau potable, eaux usées et eaux claires - font l'objet d'une attention particulière de la part de notre municipal, par le suivi du réservoir d'eau potable et de ses équipements – chloration – de la conduite d'alimentation EP – réparation d'une fuite rue de l'Eglise – et de l'étude de la suite de sa rénovation dans le village. Le contrôle des canalisations des eaux usées et des eaux claires a amené à des améliorations par curage et fraisage de calcaire et réfection de regards défectueux. Le grand projet régional – EHVV – STEP régionale – se poursuit. Deux nouvelles communes s'y rattachent – Chavannes-le-Veyron et La Chaux – La décision finale se prendra fin 2022.

Toute cette eau nous amène naturellement à la défense incendie, en évolution elle aussi, et à la libération de notre local au service des pompiers. Ce service se concentre désormais sur des DAP régionaux - La Sarraz – Penthaz – L'Isle – tout en respectant les normes de temps d'intervention avec un matériel bien adapté, et chaque année le recrutement de nouveaux volontaires pour étoffer les rangs des intervenants.

Les voies de communications sont un point crucial de l'évolution et du développement de notre commune et surtout de nos voisines pour les mouvements pendulaires professionnels, touristiques et de loisirs. Le tronçon RC 164 La Tine – Chevilly rélargi répond à l'augmentation du trafic et favorise la sécurité en présence de gros véhicule – camions et convois agricoles – La ligne de bus 10-760 permet l'utilisation des transports publics aussi chez nous, couplé au transport des élèves de l'ASI7. Une étude complète et complexe se réalise autour de La Sarraz et de la gare CFF pour relier en horaire cadencé avec bus et train le site de St-Loup – école de soins – et les villages environnants.

Pour notre village, en réponse à l'interpellation sur la limitation de la vitesse dans nos rues, un comptage du trafic réalisé par la DGMR, sera la base, avec ses conseils légaux et pratiques, d'une proposition municipale dans le courant 2022.

L'année 2021 a aussi été une année de transition municipale. Les élections du mois de mars ont amené du sang neuf et de l'énergie dans notre municipalité. Après l'important travail fourni par Christian Walther et Olivier Ray, municipaux sortants, Chantal Bielser et Laurent Michel ont pris leur place et ont rapidement pu saisir les dossiers de leurs dicastères, s'informer et agir dans les nouvelles tâches qui leur ont été confiées. Leur motivation et leur bon sens a permis une intégration parfaite au sein de la municipalité pour former une équipe qui avance ensemble dans l'intérêt général et communautaire.

A notre bureau municipal, Gabrielle Briand, secrétaire, et Sandra Braissant, boursière, tiennent leur poste sans failles et contribuent ainsi à la bonne ambiance de travail nécessaire au fonctionnement de l'exécutif.

Nos employés communaux Deborah Brülhart, Nicolas Guerry et Laure Gaudin nettoient, entretiennent, déneigent et embellissent notre commune et ses bâtiments au gré des besoins et des saisons. Et je n'oublie pas mes collègues Stéphane Ecuyer et Cédric Gaudin, déjà routiniers, sur qui repose une part non négligeable des responsabilités municipales. Un grand merci à toutes et à tous pour leur travail et leur dévouement à la cause de notre village.